
Protokoll der Fokusgruppe 13a vom 16.04.2013

Themenpate und Schriftführung: Christa Miola
Verwaltungspate: Herr Jochner
Anwesend sind: Frau Willer, Frau Seckin, Herr Mizileanu.

1. Der von Frau Willer erstellte Abschlussbericht wurde aus Zeitgründen nur kurz
überlesen. Herr Jochner sollte nach Korrektur mir den Text mailen, damit ich
Fr. Baumann den Bericht zukommen lassen kann.

2. Informationen über den Abschlusstages am 15.06.2013 von 10.30 Uhr bis
13.00 Uhr. Es soll wie ein Gang über den Markt sein. Es stehen für jede
Fokusgruppe ein Tisch (180 x70), eine Pinwand (147 x 115) und Pinnadeln
zur Verfügung. Am Freitag, 14. Juni von 13 – 18 Uhr Aufbau möglich, oder
Samstag ab 8.30 bis 9.45 Uhr. Alle Fokusmitglieder mit Familienangehörigen
sind nach der Präsentation von der Stadtverwaltung zum Essen eingeladen.
Anmeldemöglichkeit dazu erfolgt noch.

3. Unsere Ideen zur Präsentation unseres Projektes: Folgende Plakate für die
Pinwand erstellen: a) Fokusgruppe 13 a Integration. b) Text vergrößern, den
Frau Seckin im KUSSS vorgetragen hat. c) Plakat über Eduard Marker. d) In
Heidenheim leben: 5900 Ausländer, 5500 Spätaussiedler, 8.000 Personen mit
Migrationshintergrund. e) Slogan: So bunt und vielfältig ist Heidenheim – wir
sind Heidenheim. f) evtl. Foto der Fokus-Mitglieder. Herr Mizileanu würde die
Plakate gestalten, die bis Ende Mai bei Frau Baumann zum drucken sein
sollten.

4. Das Video über Herrn Marker soll kontinuierlich laufen. Herr Mizileanu schlägt
vor, dass dies mit Beamer an die Wand geworfen werden soll oder mit einem
großen Flachbild-Fernseher. Herr Jochner klärt dies mit Frau Baumann.

5. Wer ist am 15.06.2013 da? Frau Seckin, Frau Miola und Herr Jochner sind
abwesend. Frau Willer wird zum Teil präsent sein. Herr Mizileanu ist
anwesend. Was ist mit den weiteren Fokusmitgliedern? Bitte um
Rückmeldung.

6. Betrachtung des überarbeiteten Videos mit Herrn Marker. Anmerkung: Im
Vorspann sollte Herr Marker von Herrn Cildir begrüßt und vorgestellt werden
und der Interviewer sollte direkten Blick in die Kamera haben. Im Abspann
Dank für das Interview und das Video abschließen mit gestalteten Bild-
Effekten. Das Logo „VorbildlIch“ soll im gesamten Video unten links stehen.
Herr Mizileanu wird das Video jedem Fokus-Mitglied über Internet zusenden,
um die Gelegenheit für Korrekturen zu geben.

7. Wir sind uns einig, dass als nächste Person eine Frau befragt werden sollte.
Mit der türk. Polizistin Demis Özkan und die Albanerin Nadjzic Vesna
(Sprachschule) sollen Erstgespräche geführt werden. Frau Seckin spricht mit
Herrn Cildir wegen der Erstkontakt-Herstellung. Wir sind uns einig, dass Herr
Cildir die Interviews machen sollte der Kontinuität wegen.

8. Nächster Termin Montag oder Dienstag 6.oder 7. Mai 2013, Uhrzeit
könnte auch später sein, bitte Rückmeldung.

Heidenheim, 16.4.2013
Christa Miola


